
  
 

  

  
  

Интервью руководителя управления Следственного комитета
Российской Федерации по Центральному федеральному
округу Д. Загороднева газете «Коммерсант»

 

  

«Уголовное дело о безопасности в Домодедово прекращать никто не собирается» 

Руководитель управления СКР по ЦФО о резонансных делах 

Накануне своего профессионального праздника, дня образования Следственного комитета,
генерал-майор юстиции ДМИТРИЙ ЗАГОРОДНЕВ, руководитель одного из ведущих
управлений СКР -- по Центральному федеральному округу, рассказал начальнику отдела
преступности «Ъ» МАКСИМУ ВАРЫВДИНУ о наиболее резонансных делах, находящихся в
производстве подчиненных ему следователей. 
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«Ключевая подоплека убийства -- служебная деятельность губернатора» 

-- В отличие от главных управлений по Москве и Московской области, о вашем управлении
известно не так много. По какому принципу к вам попадают уголовные дела, расследование
дел в каких регионах вы, допустим, контролируете? 

-- В следственное управление СКР по Центральному федеральному округу передаются
наиболее сложные и трудоемкие уголовные дела о преступлениях, которые совершены в
нескольких регионах и, как правило, вызвали большой общественный резонанс. Кроме того, к
нам попадают уголовные дела, изъятые по различным основаниям из областных следственных
управлений. Мотивами принятия таких решений могут быть и соображения насчет более
объективного расследования, и сложившаяся репутация следственного управления как
подразделения, на которое можно положиться и быть уверенным, что наши следователи
обязательно распутают сложное преступление. Контролем же по уголовным делам,
расследуемым в регионах, мы не занимаемся. 

-- В производстве вашего управления находилось дело об убийстве губернатора Магаданской
области Валентина Цветкова. По делу уже вынесено несколько обвинительных приговоров,
названы суммы, в которые была оценена жизнь губернатора, но кто его заказал и за что, так и
осталось загадкой. 

-- Действительно, к уголовной ответственности за данное преступление привлечено 11
человек, шестеро приговорены к длительным срокам лишения свободы -- вплоть до
пожизненного. Однако оперативно-разыскная работа по уголовному делу вовсе не
прекращена, поскольку нам еще предстоит разыскать и посадить на скамью подсудимых
заказчиков. По понятным причинам всех деталей я называть не имею право. Но
обстоятельства преступления нами досконально установлены. Ключевая подоплека убийства --
служебная деятельность Цветкова на посту губернатора. 

-- Сейчас ваши сотрудники расследуют еще одно дело, связанное с громким заказным
убийством -- коньячного «короля» Соломона Гаврилова. Есть подвижки? 

-- А как же. По уголовному делу арестовано трое обвиняемых. Шаг за шагом следователь
вместе с оперативными сотрудниками органов внутренних дел подбирался к заказчику и
организатору убийства, которые в конце концов были установлены. Ими оказались жители
Москвы и Московской области, которые совершили это преступление из личной неприязни к
потерпевшему. Обоим заочно предъявлены обвинения. Предполагаемый заказчик, Юрий
Израилов, скрывается в Израиле -- мы будем добиваться его задержания и выдачи
российскому правосудию. 

«Говорить о заказном характере уголовных дел просто беспочвенно» 
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-- В ноябре прошлого года «Ъ» рассказывал о другом вашем резонансном расследовании, в
рамках которого были арестованы высокопоставленные сотрудники Сбербанка, предлагавшие
коммерсанту за откат 100 млн руб. простить долг 700 млн руб. Насколько подобные откатные
схемы характерны для Сбербанка и других банков? В какой стадии расследование этого дела,
в нем могут появиться новые эпизоды и фигуранты? 

-- Говорить о том, что такие схемы характерны для Сбербанка России и других крупных
кредитно-финансовых организаций, все-таки некорректно. Подавляющее большинство
банковских учреждений добросовестно работают на рынке. Что же касается этого уголовного
дела, то поясню, что к уголовной ответственности привлечены трое сотрудников Сбербанка.
Окончательная правовая оценка их действиям будет дана по окончании расследования. Не
исключено, что к уже доказанным эпизодам их противоправной деятельности добавится еще
несколько. Они также связаны с вымогательствами денег у заемщиков Сбербанка. 

-- Ваши сотрудники расследовали, а затем прекратили громкое дело о неисполнении
требований по обеспечению транспортной безопасности, возбужденного после теракта в
январе 2011 года в аэропорту Домодедово. Однако затем возбудили еще несколько дел,
связанных с тем же аэропортом, уже по экономическим статьям. В разгар следственных
действий в СМИ не раз появлялись сообщения о том, что с помощью этих дел хозяев
аэропорта пытаются склонить к сделке по его продаже. Как вы можете это
прокомментировать? Будут ли новые дела против Домодедово? 

-- Уголовное дело, о котором вы говорите, расследуется, прекращать его никто не собирается.
Для привлечения в качестве обвиняемых персонала аэропорта и сотрудников транспортной
полиции (они изначально были подозреваемыми по делу.-- »Ъ») в настоящее время оснований
не имеется -- лишь по результатам следствия можно будет говорить о причастности к
преступлению конкретных лиц. Но как нередко бывает, в ходе работы по одним эпизодам
преступлений следователь выявляет дополнительные факты, подлежащие правовой оценке. В
случае если сведения о нарушениях закона подтверждаются, следователь возбуждает новые
уголовные дела. Так было и на этот раз... Законность возбуждения дел проверяется, в том
числе и органами прокуратуры, а нередко и судом. Говорить о заказном характере каких-либо
уголовных дел, причем в угоду кому-либо, просто беспочвенно. 

-- Не так давно СКР сообщал о возбуждении уголовного дела в отношении двух руководителей
ФГУП «ФТ-Центр» и заместителя руководителя управления информационной политики
Росимущества Владимира Пинигина. Они обвиняются в совершении коммерческого подкупа
на 17 млн руб. В сообщении СКР по этому делу говорилось: «Выясняются обстоятельства
получения обвиняемыми по уголовному делу и членами их семей сверхдоходов, приобретения
многочисленных и дорогостоящих объектов недвижимости в Москве, а также
автотранспортных средств при весьма скромном официальном семейном бюджете». 

-- Да. И такая работа продолжается, поскольку она объективно требует времени. Скажу
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только, что на имущество одного из фигурантов в виде нескольких объектов недвижимости
стоимостью около 50 млн руб. судом наложен арест. Второй из обвиняемых полностью
признал свою вину, и уголовное дело в отношении него скоро будет передано в суд. 

«Милиционеры требовали деньги за решение проблем, которые сами и создавали» 

-- Не могу не спросить еще об одном персонаже, действия которого оценивались следственным
управлением по ЦФО,-- о бывшем 1-м замначальника ДЭБ МВД Андрее Хорееве. Вопросы к
генералу возникли из-за его иностранной недвижимости и присвоении им льгот ветерана
боевых действий. Почему его не привлекли к ответственности? 

-- Вы правильно говорите. Вопросы были, но они разрешены после тщательной проверки. В
частности, установлено, что никаким хозяином зарубежного отеля это лицо не является (на
момент проверки сделка с отелем еще не была завершена.-- »Ъ»). Кроме того, абсолютно
точно выяснено, что статус ветеранов боевых действий был присвоен ряду сотрудников
органов внутренних дел по ошибке, без их влияния. В настоящее время путаница устранена,
приказ изменен и лица, случайно попавшие в список, оттуда вычеркнуты. 

-- Президент концерна «Росэнергомаш» Владимир Палихата проходит потерпевшим по делу о
вымогательстве взятки следователем, которое расследовало ГСУ СКР. А по одному из ваших
дел, о рейдерском захвате зданий на Бауманской улице, принадлежавших ЗАО «Инфико», он
и Николай Нестеренко уже чуть ли не подозреваемые? 

-- Уголовное дело о попытке получения взятки возбуждено обоснованно и расследовалось
объективно, что неоднократно подтверждено в рамках досудебного производства как
органами прокуратуры, так и судебными инстанциями (тем не менее Мосгорсуд на основании
вердикта присяжных в итоге оправдал обвиняемых.-- »Ъ»). Уголовное дело по факту
предположительно необоснованных притязаний на административное здание передано еще в
сентябре заместителем генпрокурора РФ в следственное подразделение органов внутренних
дел, поэтому комментировать его я не могу. Нами Палихата к уголовной ответственности не
привлекался. 

-- Еще одно дело связано с управлением транспортной полиции по ЦФО. Началось
расследование со взятки в 3 млн руб., а сейчас в нем, если не ошибаюсь, с десяток эпизодов и
столько же фигурантов? 

-- Да, все начиналось с одного эпизода получения взятки. В ходе следствия были выявлены и
процессуально закреплены еще семь дополнительных эпизодов преступной деятельности
сейчас уже пяти бывших сотрудников милиции на транспорте. Некоторые из них арестованы.
Как установлено, милиционеры требовали деньги за общее покровительство и решение так
называемых проблем, которые сами искусственно создавали. В общем, стандартный набор
коррупционных криминальных мотивов. Сейчас уголовное дело разделено на несколько
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самостоятельных эпизодов, которые находятся на стадии окончания расследования. В
ближайшее время обвиняемые предстанут перед судом. 

-- Недавно Мосгорсудом был осужден бывший оперуполномоченный центрального аппарата
МВД России Владимир Тюренков -- фигурант одного из ваших дел. Он обвинялся в
совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 286 УК РФ (превышение должностных
полномочий). Об этом деле известно немного, кого и зачем он прослушивал? 

-- Уголовное дело имело гриф «совершенно секретно», поскольку в предмет доказывания по
нему входили сведения, раскрывающие тактику и методику проведения оперативно-разыскных
мероприятий подразделениями органов внутренних дел. Поэтому широкому кругу читателей
об этом деле ничего не было известно. Как установлено, чересчур старательный
оперуполномоченный ставил на прослушку всех подряд, ничуть не заботясь о том, что этим он
нарушает конституционные права граждан. Кроме того, он заодно решил послушать и свою
знакомую. Это было абсолютно незаконно, чему суд дал справедливую правовую оценку.

Изображения

     

 

15 Января 2013
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